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Bonjour à tous 

A la veille des vacances estivales, dans un pays où quelques individus utilisant la violence, remettent en 

cause notre démocratie par la destruction de symboles de notre république, je me permets de citer notre 

préfet :  

« La démocratie vit de l’expression des opinions et même des émotions, individuelles ou collectives. Ce 

principe consacré par notre constitution s’applique de façon permanente et à tous les niveaux. Pour autant, 

et par principe cette expression ne peut en aucun cas légitimer le recours à la violence et à la menace, quel 

qu’en soit le vecteur. » 

Nous avons à cœur de continuer notre travail d’écoute et de réponse auprès de nos concitoyens, c’est 

comme cela que doit fonctionner notre commune. 

Après notre réunion publique où des débats et des propositions ont vu le jour, nous allons proposer un plan 

d’action pour ces différentes demandes et orientations. Nous pourrons en réaliser certaines à court terme, 

en programmer d’autres, et devront en différer quelques-unes au prochain mandat. 

Depuis la réunion publique nous avons de nouvelles informations : 

 La réouverture d’une classe en maternelle. Le taux de naissance sur la commune en croissance, 

laisse présager le maintien de cette classe. 

En découle l’importance de la construction de la nouvelle cantine (dont le permis de construire nous 

a été délivré), et la restructuration du groupe scolaire. 

 Le recensement de notre population début 2024. Pour ce faire, nous allons recruter 3 agents 

recenseurs qui viendront vous voir à domicile sur le premier trimestre. Je vous demande de bien les 

recevoir. Ce recensement servira de base pour évaluer la pertinence de nos futurs projets. 

 Le nouvel adressage, validé par le Conseil Municipal. Cette étape obligatoire, est nécessaire pour 

permettre sans erreur l’arrivée des secours et des pompiers, le raccordement à la fibre, … 

 Le projet de création d’une zone de logements sociaux pour accueillir de nouvelles familles et leurs 

enfants afin de maintenir notre école et nos commerces.  

Plusieurs études seront lancées afin de voir sous quelle forme juridique nous allons mettre en place 

ce projet. Nous sommes inscrits à des réunions au niveau de l’agglomération du Cotentin, dont la 

première aura lieu en septembre. 

Je tiens à vous dire que le conseil municipal dans son ensemble est là pour répondre à vos attentes, 

améliorer votre quotidien dans le but d’assurer à vous tous une meilleure qualité de vie. 

Je vous souhaite un bel été à toutes et à tous. 

Le Maire, Jean-Pierre Tollemer et le Conseil Municipal 

https://ville-sottevast.fr/
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Cérémonie du 8 mai 

     

     

     

Bourse aux plantes 

Comme chaque 8 mai après-midi, avait lieu la bourse aux plantes de Sottevast, sous le préau de la garderie. 

8 exposants proposaient gratuitement des plantes à repiquer, d’ornement ou alimentaires, ou des graines à semer. 

Des conseils étaient également donnés : une belle après-midi enrichissante ! 

 

   

 

Sous un temps 

maussade s’est 

déroulée la cérémonie 

commémorative du 8 

mai. 

 

L’Etoile Sottevastaise 

était présente ainsi que 

le Conseil Municipal des 

Jeunes qui a lu un texte 

sur l’horreur de la 

Guerre. 

 

Cette année, c’était au 

tour de Négreville 

d’accueillir la 

cérémonie commune à 

nos villages. Celle-ci a 

eu lieu de fin de 

matinée. 

https://ville-sottevast.fr/
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Retour sur le questionnaire et la réunion publique 

Afin de récolter les avis des Sottevastais sur les actions effectuées depuis 2020 et leurs idées sur des améliorations 

et projets, la municipalité a créé un questionnaire autour de plusieurs thèmes, dont les réponses pouvaient être 

données sous forme numérique ou papier. 

Il a rencontré un certain succès puisque nous avons reçu 130 retours. 

Nous avons analysé les réponses reçues, et noté les suggestions mentionnées, qui pourront être prises en compte 

dans la mesure du possible.  

Ces résutats sont disponibles sur le site internet de la commune, dans la rubrique « Actualités ». 

Le 2 juin dernier, la municipalité organisait une réunion publique, qui a permis un moment d’échange entre les 

personnes présentes et les élus. Une cinquantaine de personnes étaient présentes. 

Les suggestions évoquées dans le questionnaire ont été abordées et débattues pour connaitre l’avis de 

l’assemblée. 

Certaines idées proposées ont d’ores et déjà été retenues : 

 Une boite à idées pour recueillir les suggestions des Sottevastais 

 Des range vélos installés aux abris bus 

 Une réflexion sur l’entrée des élèves dans l’école est sur le point d’aboutir 

Il est à mentionner que certaines améliorations, bien que partagées par la municipalité ne sont pas du ressort de 

la commune mais dépendent d’autres sutructures comme le Département pour les routes départementales. 

La commune s’engage néanmoins à faire remonter les informations mais sans garantie de leur prise en compte par 

ces services. 

Accueil des nouveaux arrivants 

 

 

 

Les Travaux 

 

A la sortie du lotissement Lerouvillois, les services techniques 

ont diminué drastiquement les haies au niveau des lisses en 

bois, afin de sécuriser la sortie des véhicules. 

 

 

Cette année, la commune 

accueillait 16 personnes à la 

cérémonie. Le Maire a présenté les 

différentes activités et associations 

de la commune et les membres du 

conseil Municipal présents.  

Puis s’en est suivi un moment 

d’échange avec les nouveaux 

habitants autour d’un pot de 

l’amitié. 

https://ville-sottevast.fr/
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2 double-barbecues ont été installés :  

 A côté du terrain de pétanque près de la plage verte : 

à la disposition des Sottevastais 

 Derrière la salle de l’Elan Rural : réservé à la location 

de la salle 

Merci de prendre note que les cendres devront être poussées 

dans le bac prévu à cet effet et la grille nettoyée. 

  

          

 

 

 

Projet dans les cartons depuis 

plusieurs années, le chemin de la 

Coquierie a été rebitumé. 

 

 

 

 

 

Début avril par un mercredi après-midi pluvieux… 

 

Rencontres autour d’un sport innovant 

Au gymnase des enfants venant de 6 écoles du Nord Cotentin, dont celle de Sottevast, 

se retrouvent avec un animateur de l’USEP et s’initient au « Tchoukball », un sport créé 

en Suisse Romande, qui, selon son inventeur, se pratique facilement et sans risque de 

blessures. 

Le conseil Municipal et les membres du service technique 

ont inauguré celui de la plage verte lors d’un pique-nique 

très convivial. 

https://ville-sottevast.fr/
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A la bibliothèque on joue aussi ! 

Ce mercredi une dizaine d’enfants et quelques adultes se retrouvent avec 

Béatrice, l’animatrice de ces après-midi « jeux de société ». 

Marie, Luna et Milly, 3 collégiennes attablées autour d’un jeu de carte, 

commentent : « cela nous permet de jouer en groupe, nous amuser et de 

développer rapidité et logique ».  

A une autre table, on trouve Jérémy, Gabriel et une senior autour du jeu 

‘Architectes’. 

Jérémy : « c’est pour moi une alternative aux écrans ; j’y passe trop de 

temps ». Gabriel, lui, explique les consignes du jeu à la joueuse senior 

pour qui ces après-midi sont l’occasion de rencontrer des jeunes et de 

découvrir de nouveaux jeux. 

Tout près, une maman essaie différents jeux avec sa fille de 9 ans.  

Tous viennent régulièrement à ces après-midi qui ont lieu une fois par 

mois à partir de 15h et sont ouverts à tous. 

 

Du côté des écoles 

Les Conseils d’Ecole ont eu lieu fin juin et ont été l’occasion de faire le bilan des actions conduites sur l’année et 

plus particulièrement au troisième trimestre, et pour les enseignants de remercier les soutiens financiers de l’APE 

et de la mairie à ces activités. 

Du côté des maternelles 

Poney 

Pendant 5 demi-journées PS et TPS se sont rendus au manège des écuries de la Gare pour une initiation à 

l’équitation.  

   

 

Sortie nature  

Le 6 juin, au bois des Roches, accompagnés d’un animateur du CPIE,  

les élèves de maternelle ont pu découvrir la faune et flore locale.  

 

 

https://ville-sottevast.fr/
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Visite au musée 

Les PS et TPS se sont rendus au musée Thomas Henri et ont 

découvert quelques œuvres présentées par une animatrice. 

 

 

Piscine 

Les MS et GS quant à eux, ont gagné en aisance dans l’eau grâce à des séances massées sur une semaine à la 

piscine de St Sauveur le Vicomte. 

Du côté des élémentaires 

Char à voile 

En mai et juin 2023, 57 élèves de la classe de CE2/CM1 et CM1/CM2   ont découvert la pratique du char à voile lors 

de 8 séances qui se sont déroulées sur la plage de Sciotot.  

 

   

 

Théâtre 

Grâce au partenariat avec le Trident, la mairie de Sottevast et l'école, les CM1/CM2 ont pu assister le 1er juin à la 

représentation de la pièce de théâtre de Karin Serres "Georgia". 

Les élèves ont beaucoup apprécié cette représentation et leur rencontre avec l'auteure qu'ils ont interviewée 

pendant une heure. Les élèves ont  ensuite visité le théâtre à l'Italienne de Cherbourg et ses coulisses. 

 

   
 

 

https://ville-sottevast.fr/
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Pêche à pied 

Le mardi 13 juin, la classe de CE2 CM1 de Mme 
Lecacheux s'est rendue à l'école de voile de 
Grandcamp-Maisy pour une sortie  pêche à pied. 

Avec un guide, ils ont exploré les mares à la recherche 

de petits poissons, crustacés et gastéropodes afin de 

les connaître et les étudier.  

Ils les ont ensuite remis à l'eau.  

La journée s'est poursuivie par un concours de château 

de sable réalisé sur la plage de Grandcamp-Maisy.  

Les élèves ont  beaucoup apprécié cette journée.  

 

Au zoo 

Les élèves de CE1/CE2 de la classe de Madame Josse 

ont quant à eux peut découvrir nombre d’animaux au 

parc animalier de Champrépus. 

 

 

Kermesse 

Vendredi 30 juin ce rendez-vous festif de fin d’année organisé par 

l’Association des Parents d’élèves a rencontré un beau succès.  

Chaque enseignant avait préparé ses élèves pour le spectacle et les 

classes se sont succédé sur la scène avec chants, parfois mimés, 

saynètes pour le plus grand plaisir de leurs parents et de tous les 

spectateurs. 

Malgré la pluie, le public était présent en nombre sur les différents 

stands et les ventes de saucisses, frites, crêpes et boissons ont 

remporté un franc succès. 

 

Parcours de sensibilisation aux gestes écologiques du quotidien avec Watty 

Un animateur du SDEM, accompagné du personnage « Watty » est 

intervenu 3 fois au cours de cette année dans les classes de grande et 

moyenne section de maternelles et dans chaque classe de l’élémentaire.  

Après  un atelier de sensibilisation aux économies d’énergie, un autre 

sur le thème de l’éclairage, le dernier a abordé le thème de l’eau (cycle, 

gaspillage, pollution) à l’aide de documents ludiques. 

Les élèves se sont montrés très enthousiastes et sont repartis avec 

mousseurs et sabliers de douche. D’après les retours de certains parents, ils semblent que les enfants sont 

convaincus de la nécessité de ces gestes écologiques et font leur possible pour convaincre leurs parents !  

https://ville-sottevast.fr/
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Bruicolage 

Dans le cadre de la fête des parents, l’équipe de l’école maternelle a fait le choix de rompre les habitudes. 

Au lieu du traditionnel petit cadeau préparé à l’école, les enseignantes ont choisi d’inviter les familles à un moment 
de partage parent /enfant autour d’une activité en lien avec les projets de l’école. 

Cette année, le principe était de faire bricoler les enfants, afin de fabriquer des instruments de musique. Le tout 
avec des matériaux de récupération ! 

Grâce à l’intervention de Philippe Guitton, intervenant en rythme et bruicolage, les enfants ont pu découvrir 
comment fabriquer ces instruments et utiliser des outils tels petite scie, lime, étau, etc. 

Les enfants sont ainsi sensibilisés à l’idée de recyclage et découvrent que l’on peut créer beaucoup de choses à 
partir de simples objets de la nature ou du quotidien ! Ils ont pu créer des petites maracas et autres kazoos. Ils ont 
ensuite pu tester leurs instruments et les rapporter. 

    
 

Compostage 

Après que Patrice Mimiette, agent responsable du site de compostage ait testé la maturité du compost (test de 

semis de cresson qui a bien levé) la date de la première récolte de compost avait été fixée au 5 juin.  

Aussi enfants, parents, enseignants, élus se sont réunis avec Clémence des petits composteurs pour cette récolte. 

Les enfants ont pu tamiser le compost pour le mettre en pots et semer quelques graines avant de repartir avec ces 

pots. Ils en ont aussi répandu au pied des plantations de l’école. Cette action permet de sensibiliser les enfants au 

recyclage des déchets de cuisine et au cycle de vie des plantes. 

     

 

Projet à la Bibliothèque 

 

Mathilde avait organisé un projet collaboratif dont le but était de créer un arbre de vie. 

Tous les volontaires étaient invités à y participer en y accrochant des feuilles de leur 

fabrication. L’inauguration a eu lieu le 14 juin. 

 

https://ville-sottevast.fr/
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Visite des institutions avec le Conseil Municipal des Jeunes 

Le 21 juin dernier, le Conseil Municipal des Jeunes 

était invité à visiter le Sénat et l’assemblée Nationale 

par le Sénateur JM Houllegatte et le Député S. 

Travert. 

Départ en train à 7h de Valognes, et retour à 22h, 

une belle journée ensoleillée, intensive, riche 

d’enseignements historiques et d’instruction civique. 

A l’Assemblée Nationale, il a été possible d’assister 

au débat et au vote d’un amendement sur 

l’exploitation des données vidéo pour les Douanes, 

l’occasion de reconnaitre quelques députés et 

ministres dans l’hémicycle ! 

Une superbe journée qui restera dans les mémoires ! 

   

 

Boîte à idées 
 

La possibilité d’émettre des suggestions à la Municipalité est ressortie du 
questionnaire diffusé auprès des Sottevastais. C’est désormais chose faite ! 

Vous pouvez dès à présent nous envoyer vos suggestions sur différents thèmes, 
via la rubrique « Contact » du site internet, sous menu « Boîte à Idées ». 

Une boîte en carton est également mise à disposition en mairie pour recevoir vos suggestions papier. Vous pouvez 
également déposer vos avis dans la boite aux lettres de la Mairie. 

 

 

Espace dédié aux membres de l’opposition 

Aucun commentaire remis 
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Inauguration du Centre de Loisirs 

Cet événement s’est déroulé en présence de représentants de la Ligue 

de l’Enseignement et de l’Agglo, de quelques maires des communes 

environnantes, du directeur et des animateurs, de personnels 

communaux, de familles et d’élus.  

Après les discours du directeur du centre, du directeur régional de la 

ligue et du maire, ce dernier a coupé le ruban pour officialiser 

l’ouverture de ce centre, qui accueille de nombreux enfants le mercredi 

et pendant les vacances. Les échanges se sont poursuivis autour du pot 

offert par la mairie. 

Inauguration par le Conseil des Jeunes 

Mercredi 5 juillet, le Conseil des Jeunes a inauguré le jeu de sangles sur la plage verte, qu’ils aient choisi en conseil. 

   

Informations Diverses 

Du 18 janvier au 17 février 2024  
La commune de SOTTEVAST recrute trois agents recenseurs 
disponibles du 8 janvier (à confirmer) pour suivre les 
formations nécessaires au 18 février 2024. 
Les personnes devront être motivées, méticuleuses et 
disponibles. 
Envoyez CV et lettre de candidature à 
fjourdan.mairiesottevast@orange.fr avant le 1er décembre 
prochain. 

 

 

Entretien 
Nous vous rappelons que l’entretien des pieds 

de murs, ainsi que des entre-tombes du 

cimetière, doit être fait par les propriétaires, et non par 

les agents commuaux du service technique. 

 

 

Le Forum des associations se tiendra le 9 septembre de 10h à 16h au gymnase. 

https://ville-sottevast.fr/
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Une réunion sur les arnaques est proposée par les conciliateurs de justice au foyer Rural, le 14 sept 2023 à 

17h30. 

La présentation de la saison théâtrale RN13 aura lieu le samedi 16 septembre à 11h à la bibliothèque 

de Sottevast. 

 

 

 

Etat Civil 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Mariages 

25/03/2023 Anthony CROGUENNEC et Mary Grace BOADO 

24/06/2023 Emilien CORBET et Julie MAUGER 

Contactez-nous 

Mairie de Sottevast : 02.33.41.96.37 mairie.sottevast@orange.fr ou formulaire de contact du 

site internet 

Pour des renseignements d'urbanisme : Il est conseillé de prendre rendez-vous par téléphone. 

Le maire et les adjoints reçoivent sur RV : Vous pouvez les contacter par mail : 

 Maire (JP Tollemer) : maire.mairiesottevast@orange.fr 

 1ere adjointe (C. Laisney): comm.mairiesottevast@orange.fr 

 2e adjoint (M. Lalande): travaux.mairiesottevast@orange.fr 

 3e adjointe (F. Bailey):scolaire.mairiesottevast@orange.fr 

 4e adjoint  (R.Cornille) : vivrensemble.mairiesottevast@orange.fr 

Décès 

22/04/2023 Daniel  HAMEL 

24/04/2023 Yves  GUILLOU 

25/04/2023 Edouard AMIOT 

18/05/2023 Bernard  EUSTACHE 

27/06/2023 Simone FRATISSIER née LAMACHE 

05/07/2023 Odette PASQUIER née LEPOITTEVIN 

Naissances 

Nathan  ONFROY 16/03/2023 

Ezio  LEGIGAN 10/05/2023 

Louise  DOMERGUE 18/05/2023 

Jeanne  GREARD 18/05/2023 

Evan  LAMACHE 21/05/2023 

Gabriel  SAILLARD 01/06/2023 

Eloïse  DABURON 04/06/2023 

https://ville-sottevast.fr/
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Horaires de BUS CAP COTENTIN Ligne D 

A la demande de certains d’entre vous dans le 

questionnaire, voici les horaires de bus valables du 

3/07 au 3/09/2023. 

Le tarif est de 1€ et 1,50€ s’il est pris dans le bus 

 

 

 

 

 

Direction Cherbourg 

Direction Valognes 

 

https://ville-sottevast.fr/

